
本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 丁亚

伟） 11月 15日，在洗耳河街道七里居委会杨岭村南的

汝河坝北绿化工程地块内，来自洗耳河街道辖区 4家单位

的工作人员，正在开展义务植树活动，600余棵油松让汝

河坝北再添“新绿”。

按照全市今冬明春植树造林工作安排，今冬明春，洗

耳河街道植树造林工作的重点是辖区北汝河北岸、焦柳铁

路两侧、廊道绿化补植补栽和铁路西 4个村的庭院绿化、

村庄绿化。当天的义务植树活动是洗耳河街道今冬明春植

树造林活动的开始。在植树现场，来自洗耳河街道办事处

机关、市政协机关、市机关事务管理局、市物价办等 4个单

位的 200余名干部职工干劲十足，兴致勃勃。大家相互配

合，三四人一组，或挥锹铲土，或扶苗培土，或踏土夯实，每

个人都一丝不苟，认真完成每道工序。种完一棵树，还要瞄

一瞄，看一看，确保横看侧看都成一条直线。一阵忙碌之

后，600余株油松栽植完毕，一棵棵油松整齐排列，昂然挺

立，萌发出盎然生机。

据了解，今年以来，该街道对辖区北汝河坝北 750 亩

土地进行高标准绿化，对辖区 1500多亩廊道进行补植补

栽。同时，在焦柳铁路两侧规划建设的城郊公园植树绿化

500多亩，在铁路西 4个居村栽植环村林带 460亩。近期，

洗耳河街道还将对辖区北汝河坝北绿化、廊道补植补栽进

行再提升。同时积极围绕农村人居环境整治，发动广大群

众积极参与，在上河、七里、十里、许寨等居村广泛开展庭

院绿化、村庄绿化，为辖区群众打造宜居的生产、生活空

间。
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践 行“ 两 山 ”理 论 建 设 森 林 汝 州

“在山上种树不像在平原，这里土少石头

多，平原种活一棵树投一个工，在这里至少得

三个。”11月 15日，河南南天门实业有限公

司负责人朱春雅在接受记者采访时说，从

2013年 10月起，南天门实业有限公司在大峪

镇邢窑村种树已有 5个年头了，截至目前，已

累计投入 2000多万元，种植石榴、核桃、杏

树、黑松、楸树、海棠、黄栌等树种 13.5 万多

棵。

河南南天门实业有限公司成立于 2013

年，是以铁路货运、珍禽养殖、果树种植、园林

绿化树、奇石根艺、雾耕农业开发与培训基

地、农业科研为主的实业公司。经过几年的发

展，目前公司先后与河南城建学院、平顶山学

院及平顶山农科院联合建立了农业科研基

地，年产值达 3000余万元。

“南天门实业有限公司园区规划面积

11000多亩，其中山林地就有 1万亩，山区种

树费时、费力，五年间才种了 3000多亩树，新

修５-７米宽的道路 21.4公里，接下来的发

展任重道远。”朱春雅说，以科学养殖种植及

加工等打造绿色食品是公司发展的主要方

向，公司致力于打造生态农业、山野菜加工和

奇石根艺文化产品。未来公司将把园区打造

成一个景色宜人，旅游观光、休闲度假，硕果

累累的新型农业种养基地。

依托大峪镇原生态农业基础好，野杏树、

红叶林满山的优势，抓住全市打造“北景”有

利时机，借助大峪镇生态休闲旅游开发的东

风，围绕“花、果、叶”做文章，规划种植各类花

木、果木、观赏林，打造生态秀美“花果山”；围

绕传统耕种技术，规划建设传统农业耕作体

验基地，让城市市民走进山区，体验传统农耕

生活；建立自由采摘园、无公害蔬菜基地，自

由采摘，自己动手烹饪采摘的蔬菜，畅享绿色

美味，打造休闲胜地；围绕空气清新、天然氧

吧特点，兴建养生场所；围绕古寺、古山寨、奇

石、根雕、打造人文旅游；利用深谷幽潭、秀美

自然风光，打造探险游基地；建设自行车环山

赛道，举办体育赛事，与杏花节、红叶节遥相

呼应，四季景不同，季季有长青是南天门实业

有限公司发展的长远目标。谈及下一步发展，

朱春雅说，今年，公司计划再种植 1500亩的

元宝枫和黑松，发展旅游和中草药种植，致力

打造全市的健康养生基地。将继续硬化道路，

完善配套设施建设，与大峪镇的“红色游、生

态游、古山寨游、探险游”相辅相成，以实际行

动造福乡里促进大峪经济大发展。 于俊鸽

南天门：投资两千万 誓要荒山变“果山”
———2018年度林业生态建设先进典型系列报道之五

本报讯 （融媒体中心记者 于俊鸽 通讯员

郭晓杰）“以后即使俺脱贫了，只要看到这长得旺旺
的花椒树，就能想起曾经帮助过俺的好心人，政府和工

作队这是给俺送来了希望啊。”11月 16日，米庙镇焦

岭村贫困户潘富太望着刚刚种上的第一棵树苗，满怀

激动地说。

据了解，为发挥产业扶持在脱贫攻坚中的重要作

用，畅通贫困群众稳定收入渠道，将扶贫帮扶由“输血”

变为“造血”，提高贫困群众内生发展动力。米庙镇积极

谋划，认真调研，计划在全镇 3个贫困村建设花椒种植

基地 1100余亩。在经过为期 3天的外出考察和筛选

后，当天上午从陕西省购进了第一批 50000余棵花椒

树苗，并第一时间分发到各贫困村的贫困户手中。

同时，米庙镇还积极协调 3个贫困村群众腾退土

地，开挖树坑。苗木发放当天，还邀请了市林业局相关

专家和技术人员到场进行技术培训及后期跟进指导，

届时，1100余亩的花椒树将成为该镇的“脱贫树”“希

望树”“发财树”。

本报讯 （融媒体中心通讯员 张中臣）“我
家原来种过花椒，都砍完了，就剩下一棵，今年挂了不

少果，仅一棵花椒就摘 1公斤多，卖了 100多元。”杨楼

镇李圪垱村贫困户李占的妻子赵云边挖着树窝，边高

兴地说。

杨楼镇属半丘陵半平原地区，辖区内丘陵地带人

均耕地面积多，光照适宜，非常适合花椒产业发展。该

镇通过走访市场，看到了花椒产业的发展前景，准备注

册花椒专业合作社，把西沟 5个村全部规划种植山西

韩城“大红袍”花椒品种，辐射石台、大程、小程、马庄、

双庙等村，把发展花椒产业作为对建档立卡贫困人口

产业扶贫脱贫的新途径，让更多的贫困村群众通过种

植花椒摆脱贫困、增收致富。

“贫困人口脱贫必须有稳定的收入渠道，我们让贫困

户种植花椒，走“小花椒，大产业”之路，坚持“因地适宜，因户施策，农业

产业，奖补兑现”的原则，高起点，高质量建设花椒种植产业基地，全力

推动花椒种植产业化发展，为贫困户增收打开一条绿色增收渠道。”杨

楼镇党委书记彭永锋说。

在下步种植过程中，该镇将组织农业中心专业技术人员

到种植户地头现场指导，确保花椒种植成活率。

本报讯 （融媒体中心通讯员 焦玉
昌） 11月 15日，笔者在焦村镇北 2公里

的山坡上看到，有 2台挖掘机在不停地挖

树坑，80余人在植树现场忙碌着，有的在

培土、有的在浇水、有的在运送树苗，一片

热火朝天的劳动场面。

焦村镇北 2公里的山坡上，之前由于

开采铝矿石，山体遭到严重破坏。自环保

攻坚战打响以后，镇党委政府采取果断措

施，拆除了全部施工设备，如何对该矿区

进行生态恢复，便成了焦村镇党委政府

的重要议事主题。经过多次专题会议研

究，在镇政府财政紧张的情况下，挤出资

金，购置 5万元防尘网，将废弃矿渣全部

覆盖，又在三个大水坑周围安装了 1.5

米高的安全环保防护网。紧接着又派人

员外出联系树苗，掀起了冬季植树造林

热潮。

截至 15 日，焦村镇已在废弃矿区播

撒草籽 500 公斤，栽植柏树苗 7 万余

棵。

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 11月 17日，禹亳

铁路发展有限公司总经理王子华一行莅临我市，就三洋铁路过

境设站等事宜进行洽谈。市委副书记、代市长刘鹏陪同。

刘鹏对王子华一行的到来表示欢迎，并简要介绍了我市经

济社会发展情况。他说，汝州地理位置优越，发展势头良好。去

年以来，汝州市深入学习贯彻党的十九大精神，大力实施环境

建设年、项目建设年、作风建设年活动，经济社会持续健康发

展。汝州市海绵城市项目获得中国人居环境范例奖，成功创建

为国家园林城市、国家卫生城市等，被确定为 2018—2020年创

建周期全国文明城市提名城市。三洋铁路汝州段的建设对推动

我市交通运输结构转型升级、加快经济社会发展具有重要意

义。汝州各方面优势明显，发展潜力巨大，禹亳公司和汝州市政

府之间有着广阔的合作空间，希望通过此次洽谈，能够加快项

目推进步伐。他表示，汝州市将为三洋铁路项目建设创造宽松

环境，全力以赴搞好项目服务。

王子华对我市近年来经济社会发展取得的成绩给予高度

评价，认为我市交通区位优势明显，产业特色鲜明，干部群众创

业热情高，蕴藏着巨大的发展潜力。同时表示将以此次洽谈为

契机，进一步加强双方沟通交流，争取项目早日落地，实现共赢

发展。

当天，王子华一行还来到纸坊镇汝河大桥等地实地勘察。

副市长张平怀、市政府秘书长杨兆华陪同。

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 张占平
武红亮） 工作人员轻点鼠标，大屏幕上就出现了南关花园换

热站的各项运行数据，通过对监测到的运行数据加以计算分

析，可以对整个系统的运行情况了如指掌，这是 11月 16日上

午记者在我市丰阳热能有限公司调度指挥中心看到的情景。公

司总工程师张小杰介绍说，在这里工作人员可以随时查看各个

供热小区和单位的换热站运转情况，稍有“风吹草动”，调度中

心的大屏幕就会有所显示，公司能及时处置突发供热问题。

今年，该公司投资 380万元，高标准引进了先进的集中供

热智能信息管理技术，建设了万基花园、香榭世家、皇家府邸、

维也纳新城、碧桂园 5个居民小区换热站，并对去年已供暖的

市政府、福地国际花园等 14家单位和小区的换热站进行了升

级改造。集中供热智能信息管理技术综合运用了大数据、云计

算等先进技术，实现了供热站的实时数据采集、数据监测、远程

控制、视频监控等一系列需求，彻底解放了供热站巡检人员的

工作，节省了企业的用人成本，通过对换热站的实时画面监测、

数据监测、故障自动预警等手段，有效地降低了可能发生的供

热站设备故障以及发生事故的可能性，为供热企业的良好运营

提供了高效优质的技术保障。

禹亳铁路发展有限公司总经理

王子华一行莅汝洽谈三洋铁路项目

我市集中供热实现远程智能化控制
洗耳河街道为汝河沿岸添新绿焦
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米庙镇焦岭村村民在装运树苗

本报讯 （融媒体中心记者
宋小亚） 11月 16日，全市环境保

护突出问题整改工作推进会在市委

7楼会议室召开，会议通报了环保突

出问题整改落实情况，对整改工作

进行安排部署。市委副书记、代市长

刘鹏出席会议并讲话。

刘鹏指出，生态环境保护事关

民生福祉，各级各部门要深入贯彻

习近平生态文明思想，切实提高政

治站位，增强“四个意识”，坚决打好

污染防治攻坚战。要全面梳理环保

突出问题整改落实情况，做到认识

再升华、压力再传导、责任再落实、

问题再梳理、整改再加力。要加大宣

传力度，主动向公众告知整改进度，

及时回应群众关切。要认真开展自

查自纠，围绕工业企业、施工工地、

燃煤锅炉、大型车辆等重点，全面进

行排查整治，主动补齐工作短板，推

动环境质量全面好转。

刘鹏强调，各单位要进一步加

大工作力度，强化工作举措，推动解

决环境突出问题，切实改善环境质

量，坚决打好污染防治攻坚战。

市领导张剑奇、李青岭及市政府秘书长杨兆华参加会议。
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